



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levant

Notas de actualidad

Se han dictado varias disposiciones reorganizadas los cuerpos de Policía y Orden público. Es esta una necesidad muy sentida. Nuestros políticos nunca supieron organizar los mencionados cuerpos; unas veces sus compromisos y otras sus debilidades, malograban los buenos deseos.

Por fortuna, durante muchos años ha venido a suplir momentos difíciles las deficiencias de los mencionados cuerpos el benemérito instituto de la Guardia Civil, uno de los pocos que se han visto libres de la casi general corrupción, a pesar de que no siempre fué lo debidamente atendido por nuestros gobernantes.

Si la Guardia Civil en España no se podría vivir hace ya muchísimo tiempo, y si la podredumbre que se extendió por todas partes, hubiese atacado a este instituto, la situación de España hubiese llegado a ser desesperada.

Nos parece que, como parecerá a la mayor parte de los españoles, la disposición del Directorio pidiendo, tanto a católicos como a las Asociaciones escolares, una exposición de cuantas deficiencias hayan podido notar en todo lo relativo a la fundación docente. Dado el legislador antes de dictar disposiciones de importación como la cultura, república, espíritu de aquellos que por carácter de profesores o por capacidad de estudiantes, más directamente les afecta lo que pertenece a disciplina científica.

Era de esperar lo que estaba sucediendo. Los Ministros de Instrucción Pública, y a este sí, cuidándose del acierto, en la medida posible, dictaban disposiciones que, en su mayor parte, eran vanidad de su nombre, fuesen atribuido a cualquier reforma. Y en la legislación de esta materia docente es un verdadero error, no sólo por la multiplicidad de reformas grandes y pequeñas, sino por la inestabilidad de bastantes de ellas.

Pedir, pues, a maestros y discípulos que conozcan sus deberes, se busquen el acierto, dejen de ser pasivos y acostumbren, tanto a los que enseñan como a los que aprenden, a que se consideren colaboradores del Poder público, y por tanto, a que tengan una mayor conciencia de su respectiva función.

Continúan sin entenderse franceses y alemanes. Los primeros, una vez más desconfían de los buenos propósitos de sus adversarios y piden cifras, hechos, realidades para convencerse de que existe buena fe. Los alemanes aguardan también que Polacaré concrete los propósitos de Francia y que manifieste su conformidad o su negación a parlamentar.

En el Reichstag acaba de hacer el Canciller y Ministro de Negocios Extranjeros, Stresemann, la declaración de estar dispuesto a ofrecer a Francia garantías reales y precisas. Para ello ha pedido al Parlamento plenos poderes, que al parecer no le los han regalado, salvo los socialistas y socialistas demócratas, que han hecho serias objeciones.

Y mientras en el Reichstag, los hombres de Gobierno, por salvar la República y alejarla de graves peligros, libran la batalla con los patriotas equivocados con los enemigos de toda normalidad, Polacaré sigue dirigiendo a los alemanes fuego granado en sus discursos de Pierrefitte sur-Aire y de Légy en Bruselas.

Seguimos opinando que la conducta del primer Ministro francés es la más adecuada para llegar a una solución concreta; parece que se empeña en conitar contra el Gobierno alemán la animadversión de todo el país para dificultar todo arreglo.

Dicen de Roma que, invitado a asistir a las fiestas que se celebrarán en Milán en 23 de Octubre, con motivo del aniversario de la fundación de una Cooperativa de viviendas, Mussolini ha declinado la invitación de participar en el banquete y otros festejos. Sin embargo, el primer Ministro italiano ha anunciado que prestará su concurso a la ceremonia construyendo con sus propias manos un metro cúbico de pared, como lo haría un albañil.

Mussolini quiere demostrar con ello, que se acuerda de que, en su agitada vida, tuvo que trabajar en algunas épocas de albañil. Se ha negado a emplear los instrumentos de plata que ofrecían, y ha pedido que se le pongan a su disposición las herramientas del oficio.

De Sociedad

Los que viajan

De Lorca han venido don Simón Benítez y su hijo don Manuel, don Juan Labal Miguera.

Ayer día de la Virgen del Pilar, también celebró su fiesta onomástica la bella señorita Maty Rodríguez, hija del Teniente Coronel del regimiento Cartagena.

El lunes, festividad de Santa Teresa de Jesús celebrará su fiesta onomástica entre otras la señora de Rodríguez Valdés, viuda de Grey, Medina y Fuentes; doña Teresa Boltrán y las señoritas Bozo, Ríos, Targat, Rach de Porras, Gómez Parejo y Campoy.

Información de Guerra

Han hecho su presentación en esta G. M. en el día de hoy, don Juan de Dios y don Juan de Dios.

Capitán de Infantería, don Joaquín Carlos-Roca, despedido para Cádiz. Capitán de Artillería, don Pedro Macera, despedido para Fortuna.

Don Leopoldo Parde Pomares se presentará a la mayor brevedad en este Gobierno Militar, al objeto de entregarle un documento que le interesa. Hoy efectuará el regimiento Cartagena en ejercicio nocturno de batallón de doble acción con cartuchos de salvas en Tente-Gorra.

Dirigirá el ejercicio el Coronel don Victoriano de la Peña y se ajustará al siguiente supuesto táctico:

«Un batallón perteneciente a fuerzas que ocupan el macizo de La Muela, recibe orden de atacar por el lado Oeste al campamento establecido en las inmediaciones de Tente-Gorra.

Esta misión se le confía al primer batallón de este regimiento. Para ello se organizarán tres compañías de fusiles, una de ametralladoras, ciclistas, escuadra, banda, música y trompas.

La explosión de varias ophetas indicará que debe empezar el ejercicio. De la defensa del campamento está encargado el capitán don Salvador Cortés.

La fuerza ha salido del cuartel esta tarde a las 3, tomando la cena a las 5, en Tente-Gorra. Después del ejercicio se le dará un desayuno, distribuyéndose café y una torta de chicharrones. El regreso será a la media noche.

¡Hay que ver...! ¡hay que ver...!

Hay que ver el circo que se ha armado con la inspección del Ayuntamiento de Fuente Alamo.....

Hay que ver como tiemblan los alcaldes y los concejales de los Ayuntamientos sometidos a inspección.

Hay que ver a nuestro Concejo Municipal en un día de grandes solemnidades..... como ayer.

Hay que ver el caso que hacen de la autoridad algunos tenderos.

¡Hay que ver..... hay que ver...!

M. T. Rio.

Lo que pasa por España

En Jaén se vende el kilo de pan a 45 céntimos

Tras de activas gestiones de Sr. Alcaide se ha conseguido reducir el precio del pan a 45 céntimos kilo.

Resuelta la Junta de Abastos en el Gobierno civil acordó una gran rebaja en las subsistencias.

El mercado de baratas en Murcia ha comenzado a funcionar en Almería, puesto regulador para la venta del pescado.

El pescado se vende a 125 pesetas el kilo los salmónes y a 150 y otros platos pesados más inferiores se exponen a precios baratísimos.

El establecimiento para comprarlo. Se han efectuado multitud de descuentos para el público.

También, fueron recogidas muchas baldas de desguisadas, pescas, mariscos y mercancías averiadas.

El público acoge con aplauso esta medida moralizadora.

Se han cursado órdenes a todas las delegaciones de Policía de Barcelona por mandato del gobernador, para que se incauten de todas las existencias de judías almacenadas en los depósitos de Barcelona, porque contra lo mandado por la autoridad militar y acordado por la Junta de Subsistencias, se siguen vendiendo a 110 pesetas los 100 kilos, en vez de a 82 pesetas.

Se dice que la compañía emprendió la por las autoridades para conseguir una baja en el precio de los artículos de primera necesidad entrará en esta semana en un período de suma actividad, pues el general Lozada tiene el propósito de que el público goce cuanto antes del resultado de los trabajos que se realizan para el abastecimiento de las subsistencias.

Se advierte a los comerciantes la obligación en que están de fijar en sus establecimientos los precios de los artículos tasados.

La ciudad de Murcia está bien abastecida, no obstante la resistencia de algunos tenderos de comestibles. Han llegado varios vagones de azúcar, lo que permitirá venderlo al precio de 175 el kilogramo, con ganancia suficiente para el expendedero.

El gobernador ha autorizado la exportación de algunos vagones de patatas para ser vendidas en esta misma provincia al precio de tasa.

VIII ANIVERSARIO
DEL SEÑOR

Don Isidoro Calín Aranda

falleció el día 17 Octubre 1915
después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de S. S.

R. I. P.

Todas las misas que se celebren el día 17 del presente mes, de 8 a 12, cada medía hora, en la iglesia de la Caridad serán aplicadas en sufragio del finado.

La Vela y Alumbrado, así como los ejercicios de la tarde, tendrán igual aplicación.

Sus hijos ruegan a sus amigos y parientes piadosos le tengan presents en sus oraciones, por lo que les quedará agradecidos.

Varios señores Prelados tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las huertanas, que desde que se fijó la tasa para los huevos no venían al mercado, concurren ya, expendiendo los huevos a dos pesetas docena.

El pescado y las frutas también han bajado de precio, así como el carbón, según acuerdo que los carboneros han comunicado al gobernador.

Se ha designado jefe de Policía urbana a un teniente de Artillería.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA.
Especialista en partos y metris. Tratamiento de enfermedades venéreas agudas.
Consulta de Medicina general: de 11 a 1 y de 3 a 6
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2ª derecha

La Fiesta de la Raza

Un buen regalo. Ayer tarde, con motivo de la merienda dada a los niños en el Mesaje de Alfonso XII, el caballero señor don Juan Antonio Gómez Q. J. J., regaló diez cartuchos de 25 pesetas cada uno a diferentes niños y niñas de la Misericordia, Casa del Niño y Escuelas Gratuitas.

El señor Alcalde don Alfonso Torres también ha regalado otros diez de la Escuela Guara.

Este hermosa regalo es muy elogiado.

En la verbera y las iluminaciones. Como tenemos anunciado, anoche se verificó una verbera en la plaza de Santa Catalina. Dicha plaza estaba adornada con mucho gusto y lucía más de 500 bombillas eléctricas.

Allí se situó la banda del 83 que ejecutó un programa maravilloso, siendo aplaudido por el numeroso público su director, el veterano don Marcos Ortiz, y los profesores que componen la agrupación musical de referencia.

La calle Mayor presentaba anoche fantástico aspecto. El «Casino», «Círculo Liberal», Club Turino y Club Victoria lucían preciosas iluminaciones.

El número de personas que por ella caminaban era enorme, bastando decir que la circulación quedaba interrumpida.

También el Ateneo, Capitanía General y las oficinas de la Unión Eléctrica, tenían preciosas iluminaciones.

En la plaza de Erafumo estuvo situada la laureada banda de Infantería de Marina que ejecutó de 8 a 12 un

programa selecto que mereció los aplausos del numeroso público allí congregado.

El director de dicha banda, el notable don Gerónimo Oliver, se vió precisado a repetir varios números.

La animación en la verbera y en el paseo no decayó hasta altas horas de la madrugada.

Felicitemos nuevamente al señor Alcalde y componentes de la comisión de festejos, pues a pesar de la premura de tiempo, se organizó una fiesta digna de Cartagena y de la fecha que se conmemoraba.

NOTAS DE SPORT EL FOOT-BALL

Campeonato.

En el expreso de esta tarde han partido para Alcoy los jugadores que componen nuestro primer equipo.

Mañana jugará partido de campeonato contra el «Real Alcedim», equipo bastante bueno, cuya victoria sería de la temporada próxima pesada.

Suponemos que el «Cartagena F. O.» estará entusiasmado, no por lo que aquí hayan efectuado, sino por los dos partidos que jugará en Valencia contra el Levante. Si no hay tal, de mala forma comenzamos obteniendo una victoria, para los futbolistas que nos damos y que los damos por seguros.

No pasa a creerse que el «Alcedim» se le gana fácilmente. Este equipo quizás sea el que más partido de entrenamiento juegue por la región levantina, y además de poseer esta circunstancia, a ello infalible en este deporte para obtener buenas y rotundas victorias ha procurado reforzarse con elementos de Infantería de Marina de esta ciudad.

Debemos tener presente los directores del «Cartagena F. O.» y procurar más de nuestro equipo que, sin pasión alguna, podría obtener otra clase de resultados en cuantos partidos celebre, si con un poco más de cuidado se le somete a un concienzudo entrenamiento base de todo futbol.

El «Cartagena» alineará a

Vaso
Grau Piri
Ornos Ramón Paco
Muelo Ansejo Saachis Quervo Bayo

A Domicilio

se sirve la leche de Vacca de «La Flora»; recomendada como el mejor alimento para enfermos y niños. Para encargos: San Agustín 8.